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Foi nos passados dias 28 e 29 de maio que decorreu a última fase do Parlamento dos 

Jovens 2012, cuja sessão nacional decorreu na Assembleia da República, em Lisboa. A esta sessão 

compareceram 128 deputados eleitos em escolas de todos os distritos do Continente, das Regiões 

Autónomas, da Europa – Cycle d'orientation des Grandes – Communes, Genebra - e de fora da 

Europa – Escola Portuguesa de Macau.  

O tema de debate este ano foi “Redes Sociais: Participação e Cidadania”. 

No dia 28 tivemos a 

chegada ao Palácio de S. 

Bento, em Lisboa. Logo 

depois de sairmos do 

autocarro, que nos foi 

recolhendo desde Viana 

do Castelo, Braga e 

Coimbra, começámos a 

socializar com os outros 

círculos de deputados e 

jornalistas de todos os 

pontos do país. Deu-se a 

entrada e a acreditação 

dos deputados e jornalistas 

e de seguida fomos encaminhados para as salas das comissões para dar início aos trabalhos.  

Os círculos foram divididos em quatro comissões, sendo que cada comissão ficou com dois 

deputados: 

1ª comissão com Isilda Aguincha (PSD) e Pedro Pimpão (PSD) 

2ª comissão com Pedro Delgado Alves (PS) e Mariana Aiveco (BE) 

3ª comissão com Michael Seufert (CDS-PP) e Rui Duarte (PS) 

4ª comissão com Rita Rato (PCP) e Emília Santos (PSD). 

Os trabalhos nas comissões deram início por volta das 14h e terminaram por volta das 17h. 

 

 

 

 

 

 

Ilustração 1 Chegada á Assembleia da República 

Ilustração 2 Inicio dos trabalhos na 2ª comissão 
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Os jornalistas das escolas, 

professores e participantes 

do Euroescola tiveram 

oportunidade de realizar 

uma visita guiada pela 

Assembleia da República. 

Entretanto, nas reuniões 

das comissões debatiam-se 

as medidas de cada círculo 

e, de seguida, eram 

aprovadas para que fossem 

levadas a discussão no dia 

seguinte na sessão 

plenária. 

 

Depois do lanche todos os participantes tiveram o prazer de assistir, na sala do Senado, à atuação 

do “Coro da Assembleia da República”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

O segundo dia começou com a abertura solene do Plenário às dez horas e trinta minutos, pela 

Presidente da Assembleia da República, Dr.ª Assunção Esteves.  

Nesta sessão vários deputados da Assembleia da República marcaram presença: Isilda Aguincha, 

Pedro Pimpão e Emília Santos (PSD), Pedro Delgado Alves e Rui Duarte (PS), Michael Seufert (CDS-

PP), Rita Rato (PCP), Pedro Filipe Soares (BE) e Heloísa Apolónia (PEV). 

Ilustração 3 Jornalistas, professores e participantes do euroescola na visita guiada 

Ilustração 4 Momento da atuação do "Coro da Assembleia da República" 
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A mesa dos jovens foi constituída por: 

 João Ludovico – Presidente, deputado do círculo de Beja 

 Ana Rita Ferreira – Vice-Presidente, deputada o círculo do Porto 

 Rita Leitão – 1.ª Secretária, deputada do círculo de Viseu 

 Maria João Fernandes – 2.ª Secretária, deputada do círculo de Coimbra. 

Este grupo de jovens deu início à 

ordem de trabalhos. 

Os jovens deputados puderam 

assim colocar as questões que 

tinham sido aprovadas nas 

comissões realizadas no dia 

anterior, após o qual se iniciou o 

debate da Recomendação a ser 

levada à Assembleia da República 

à qual cada círculo de deputados 

defendia e votava as medidas do 

projeto de recomendação. 

 

Entretanto, e enquanto os jovens deputados 

discutiam as melhores medidas e defendiam 

os seus pontos de vista, os jovens jornalistas 

tiveram a oportunidade de assistir a uma 

conferência de imprensa com o Presidente 

da Comissão Parlamentar de Educação, 

Ciência e Cultura, ao qual depois respondeu 

as perguntas feitas pelos jornalistas. 

 

 

De seguida, iniciou-se o almoço nos claustros do Palácio S. Bento. Estes momentos serviram para 

dialogar e conhecer deputados e jornalistas de outros círculos.  

Acabado o almoço, voltamos todos para a sala do Senado. Neste mesmo sítio, deu-se a conclusão 

e a votação das medidas dos projectos de recomendação.  

Depois de todos estarmos prontos a regressar aos autocarros, tivemos de aguardar algum tempo 

para que fosse anunciado os vencedores dos participantes no Euroescola. 

Ilustração 5 Debate sobre os projetos de recomendação 

 

Ilustração 6 Conferência de imprensa 



Parlamento dos Jovens 2012 
 

Escola Profissional de Agricultura e Desenvolvimento Rural de Ponte de Lima 4  
 

 
Foi sem dúvida uma actividade gratificante, 

que recomendo a todos os jovens a participar. 

Saímos todos muito mais conscientes do que 

é trabalhar na Assembleia da República e das 

grandes decisões tomadas naquele 

estabelecimento. Todos os alunos e 

professores regressaram as suas residências 

sem quaisquer incidentes. 

 

 

Jornalista Bruno Miguel Silva Guimarães 

Revista “Perfil” da Escola Profissional de Agricultura e Desenvolvimento Rural de Ponte de Lima 

 

 


